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合理使用公帑增投資效益 推进多元產業提升發展信心

特區政府過往先後出資成立多間公共資本企業，其中澳門投資發展有限
公司是本澳參與區域合作投資的主要實體。為更好進行對外發展，推進
產業多元，特區政府注資逾百億元推動澳投公司進行發展建設。目前，
澳投公司旗下已有粵澳中醫藥科技產業園開發有限公司、澳中致遠投資
發展有限公司、澳投（橫琴）投資發展有限公司等多間子公司，形成龐
大的公共投資體系。審計署在2020年、2021年連續對澳投公司及子公司
進行審計，特區政府表示在2020年初叫停澳投公司最新的計劃和投資，
並強調重視審計署報告，要求進行整體檢視，並做好優化管理，為粵澳
持續發展不斷注入新動力。

今年九月，澳門特區政府與廣東省政府共同出資成立橫琴粵澳開發投資
公司，將以投資橫琴、投資實體經濟、投資“四新”產業項目為重點。橫
琴粵澳投的成立，有助於更好推動橫琴建設發展及澳門產業多元。然而，
其與澳門投資有限公司的定位發展卻是相類似，社會十分關注兩者的發
展是否可以形成合力共同推動橫琴發展，尤其對外投資會涉及大量的公
帑支出，更牽動著本澳未來的發展。其次，社會對於公共資本企業對外
重大投資的發展計劃、運作情況及發展效益進一步透明化及公開化，以
確保公帑合理運用，以落實本澳經濟適度多元發展的目標。

為此，本人提出以下質詢：

1.過往特區政府表示，將全面改革和調整澳門投資股份有限公司的定位與
發展模式思路，盤活投資項目以提升效益。現時已過去四年，請問特區
政府現時是否有進一步的改進，改進情況如何？

2.早前，粵澳共同推動的橫琴粵澳開發投資公司正式揭牌，公司以投資橫
琴、投資實體經濟、投資“四新”產業項目為重點，這與澳門投資發展有
限公司的定位相同，到底兩者未來如何錯位發展，以形成更大合力推動
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投資建設發展呢？局方現時主要以投引產的形式來推動琴澳發展，未來
有何規劃進一步去拓展優質項目來源渠道，力爭打造橫琴、澳門成為人
才、資金、信息等各類創新要素集聚的高地？

3.社會要求政府進一步提升施政透明度，澳投公司、橫琴粵澳投公司都涉
及到澳門大量的公帑，未來會否進一步將所投資的項目情況及資訊向社
會公開，以讓社會更好了解政府的投資情況？
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